

EL CORREO

Año XVII

MADRID
Martes 28 de Enero de 1896

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 50, 52 y 54, bajo.

N.º 5.757

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 4 pesetas al mes, Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5,50 por giro y comisionado. Portugal, 6 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTAVOS de peseta.

EXAGERACIONES

Con razón varios periódicos lamentan la exageración en que han vuelto a caer los correspondientes de la Habana, suponiendo tan acusados y comprometidos a los cabecillas Máximo Gómez y Maceo, que esta vez no podrían esquivar la persecución de las columnas.

Un día y otro se difundió esta noticia, que para hacerla más interesante se adornó con la serie de dolencias que se supone afligían al cabecilla dominicano.

Pero es el caso que los hechos no confirman hasta ahora las noticias de los correspondientes, y que se ha producido la natural reacción después de haberse causado un exagerado optimismo.

Se conoce que en la Habana no hay noticias precisas del paradero y de los movimientos de Maceo y de Máximo Gómez, transmitiendo los correspondientes lo que oyen en cualquier corrillo, y juzgan más lisonjero a la causa nacional.

Así se explican tantas contradicciones y tantos absurdos geográficos, y que verdaderamente se creó un barullo imposible de descifrar.

Poco importaría, sin embargo, estas equivocaciones y contradicciones de los correspondientes, si se vieran horizontes despejados en la campaña de Cuba, y se descubriera un término probable de la guerra.

Debemos esperar, sin embargo, que con las fuerzas de caballería que acaban de embarcarse, y con las más numerosas de infantería que se embarcarán del 12 al 20 de Febrero, la guerra tome un gran impulso, y que el general Weyler podrá responder a las esperanzas y a los deseos del país.

Le deseamos la misma fortuna que pedimos tantas veces al cielo para el general Martínez Campos; porque la guerra es una carga pesadísima para el país, y convendría aliviarle de esta carga lo más pronto posible.

INGLATERRA Y ALEMANIA.

Las siguientes cifras, tomadas de la estadística que el *Lloyd Inglés* publica todos los años, pueden dar idea de las fuerzas navales de los dos grandes pueblos sajones. Solo incluimos los buques ingleses de moderna construcción, eliminando los muy antiguos y los dedicados a servicios especiales, mientras que todos estos los hemos comprendido en la lista de Alemania:

Acorazados de primera de 14.000 toneladas o más.—Inglaterra: Hood, Empress of India, Ramillo, Repulse, Revenge, Resolution, Royal Oak, Royal Sovereign, Magnificent y Majestic. Total, 10. Andar, 80 millas. Alemania: Ninguno.

Acorazados de primera de 10 a 13.000 toneladas.—Inglaterra: Powerful, Dreadnought, Inflexible, Rife, Sans Pareil, Aussen, Burfleur, Beubow, Camperdown, Stows, Rodney, Agincourt, Minotaur, Northumberland, Renoson y Terrible. Total, 16. Andar, 17 a 20 millas. Alemania: Ninguno.

Acorazados de primera de 7 a 10.000 toneladas.—Inglaterra: Agamemnon, Ajax, Colossus, Devastation, Edimburgh, Monarch, Neptune, Thunderer, Collingwood, Temeraire, Alexandra, Hercules, Sultan, Superb, Imperieuse, Nelson, Northampton, Achilles, Corsica, Bellerophon, Black Prince y Warrior. Total, 22. Andar, 14 a 10 millas. Alemania: Baden, Bayern, Sachsen, Wurttemberg, Deutschlan, Kaiser, Konigswilhelm, Brandenburg, Rurfort, Friedrich Wilhelm, Weissenberg y Wotik. Total, 11. Andar, 12 a 16 millas.

Cruceros de primera de 8 a 9.000 toneladas, tipo especial.—Inglaterra: Blaks, Benheim, Crescut, Edgar, Eudymion, Gibraltar, Grafton, Stavka, Thesens, Royal Arthur y Saint George. Total, 11. Andar, 30 millas. Alemania: Ninguno.

Cruceros de segunda clase, de 3 a 6.000 toneladas.—Inglaterra: Conqueror, Aero, Audacious, Invincible, Eron Doks, Isiflore, Triumph y Shannon. Total, 9. Andar, 18 a 16 millas. Alemania: Friedrich der Grosse, Preussen, Ochenburg, Friedrich Carl, Kronprinz, Bismarck, Fritiof, Hismald, Hildebrand, Siegfried, Germania, Irene, Kaiserin Auguste, Prinzess Wilhelm, Charlote y Leipzig. Total, 16. Andar, 13 a 16 millas.

Cruceros de segunda clase, de 3 a 6.000 toneladas.—Inglaterra: Aurora, Australia, Galates, Immortalité, Narcissus, Orland, Undaunted, Hector, Cyclops, Glatton, Hecate, Hecatomur, Hydra, Prince Albert, Rupert, Cerberus, Magdala, Belleisle, Orion, Penelope, Aelus, Andromacha, Apollo, Astrea, Bonaventura, Brilliant, Cambriar, Charibdis, Elipse, Flora, Forte Forth, Foao, Dermione y Indefatigable. Total, 34. Andar, de 20 a 28 millas. Alemania: Ninguno.

Cruceros de segunda clase, de 3 a 6.000 toneladas.—Inglaterra: Intrepid, Iphigania, Latoa, Melampus, Mersey, Minerva, Naiad, Pique, Rainbow, Retribution, Sapp, Soylle, Severn, Sirino, Spartan, Sybille, Tubot, Thames, Terpsichore, Thetio, Tribune, Amphion, Arethuse, Leander y Phaeton. Total, 25. Andar de 22 a 23 millas. Alemania: Ninguno.

Destruytoras de torpederos, tipo especial.—Inglaterra: Ardent, Bexer, Cruiser, Charger, Daring, Dasher, Decoy, Farret, Hasty, Havood, Hornet, James, Lightning, Lynse, Posupine, Rocket, Shark, Surly, Jaser y Coizard. Total, 30. Andar, 30 millas. Alemania: Ninguno.

Cañoneros de primera clase, menores de 3.000 toneladas.—Inglaterra, 200. Alemania, 49.

Cruceros torpederos de 500 a 1.500 toneladas.—Inglaterra, 47.

Alemania, 14. Torpederos (buques lanza-torpedos).—Inglaterra, 200. Alemania, 141. Estado comparativo del total de buques.—Inglaterra, 596. Alemania, 291.

El gobierno del Imperio alemán ha decidido completar su escuadra con 20 destructores de torpederos. Acaba de contrastar la construcción de 19 en los astilleros particulares ingleses y ocho se construirán en Alemania.

Consejo de ministros.

El celebrado ayer en la Presidencia no terminó hasta después de las ocho de la noche, durante próximamente unas tres horas.

Anticipo a Vea-Murguía.

Como el Consejo se celebraba un día antes del anunciado por haberlo así pedido el Sr. Beránger, una vez reunidos los ministros, el Sr. Marina hizo uso de la palabra para dar cuenta a sus compañeros del expediente instruido con motivo de la instancia de la casa Noriega-Vea-Murguía, de Cádiz, constructora del acorazado *Carlos V*, en solicitud de un anticipo de fondos para pago de atenciones pendientes y adquisición de materiales con destino al citado buque.

El Sr. Navarro Reverter se opuso, aunque débilmente, a que se concediera el anticipo solicitado, bastando algunas palabras del ministro de Marina y del Sr. Cánovas para que el ministro de Hacienda quedara convencido. Y como los demás estaban conformes con la opinión del Sr. Beránger, el Consejo resolvió en definitiva dicho expediente, acordando conceder a la casa Vea-Murguía un anticipo de un millón de pesetas con destino al pago de atenciones que la casa tenga pendientes; y otro de 500.000 pesetas, destinado a satisfacer jornales a los operarios del astillero.

El examen y resolución de este asunto llevó bastante tiempo.

La operación de 50 millones.

Los ministros se ocuparon también en el estudio de la operación de crédito de que se ha hablado estos días.

El Sr. Castellano, informado de las negociaciones seguidas por el Sr. Cánovas con los consejeros del Banco, fué el encargado de referir estos trabajos a sus compañeros.

Parece que el Sr. Castellano dijo que se había acordado en principio que el Banco de España ponga a disposición del gobierno 50 millones de pesetas para los gastos de la guerra, aceptando pagarlos del ministerio de Ultramar, renovables, con un interés que fluctúa entre 4 1/2 y 5 por 100, y que se fijará definitivamente en una nueva reunión que el Consejo del Banco tendrá tan pronto como reciba la real orden que se acordó dirigirle.

La operación, según creencia general, se hará en términos análogos a la realizada anteriormente.

La cuestión económica de Cuba.

Igualmente se ocupó el Consejo de los medios de reforzar los ingresos en Cuba.

El ministro de Ultramar leyó una extensa Memoria que referente a este asunto ha redactado, en la cual se aprecian las cuestiones económicas de Cuba en sus distintos aspectos de medios de riqueza, tributos, impuestos y cuestión arancelaria, con relación a la Península y a los demás países.

La base de este estudio parece ser el impuesto transitorio a las mercancías peninsulares importadas en aquella isla.

Parece que el ministro de Hacienda hizo algunas observaciones, sosteniendo ideas que quizás, según dice *El Liberal*, tome como bandera para más cómoda salida del ministerio.

«Conocidos son—añade dicho periódico—las relaciones comerciales de Cataluña con Cuba; conocidas son también las relaciones del ministro de Hacienda con el general Martínez Campos, y no es un secreto que los ministeriales no conocen aún de una manera cierta la actitud en que respecto del gobierno viene a la Península el ex-capitán general de Cuba.

«Se reserva el Sr. Navarro Reverter para futuras contingencias el colocarse al lado de la producción catalana.

«¿Es esa su ostensible bandera para salir del gobierno?»

Lo cierto es que el proyecto no está ultimado, pues se acordó que los ministros de Hacienda, Gobernación y Ultramar estudien el asunto para volver a tratar de él en el próximo Consejo que celebren los ministros a fin de que el nuevo intendente de Cuba conozca, al salir de España, el plan y propósitos del gobierno.

Recursos extraordinarios.

Respecto a recursos extraordinarios para la guerra, que se fijan en 90 millones de pesetas, nada resolvió el Consejo. Parece que el Sr. Sotolongo, que ha venido de Barcelona, no es muy partidario de que para ello se apele al Banco Español de la Habana.

Dice un periódico que mañana o pasado celebrarán dicho señor y el marqués de Comillas una conferencia con el Sr. Cánovas del Castillo a fin de resolver algo sobre tan capital asunto.

La república del Transvaal.

También se ocupó el Consejo de una comunicación enviada por el gobierno de la república de Transvaal, pidiendo la detención y extradición de un doctor inglés que, procedente de dicha república se había dirigido a las islas Canarias, cuyo doctor estaba considerado como reo de alta traición.

Como quiera que la citada República no tiene cerca del gobierno de nuestra nación

representación acreditada, y además, aun en caso que no existiera esta omisión, tratándose de asuntos políticos, no existen medios para poder efectuar la entrega del delincuente, se acordó comunicarlo así, no sabemos si por conducto del embajador de Alemania, al gobierno del Transvaal.

División entre conservadores.

El Sr. Cos-Gayón habló de cuestiones políticas de varias provincias, todas ellas de interés puramente local, y relacionado con ello, de pretensiones de candidatos y de quejas que tienen contra algunos ministros.

Y aun parece que se refirió a quejas entre prohombres de la situación, a las cuales no son extraños los Sres. Pidal y Romero Robledo, porque el primero no ve con buenos ojos que éste intervenga, como lo hace, en la política de Asturias.

Otros asuntos.

Se negó el indulto de un soldado del ejército de Filipinas que se hallaba con licencia en Salamanca, que ha sido sentenciado a pena capital por dos asesinatos seguidos de robo.

El Consejo acordó negar el indulto, en atención a la gravedad y reincidencia en el crimen.

El Sr. Beránger pasó por las armas en esta semana.

También llevó el ministro de la Guerra un expediente para adquirir por gestión directa de 19 a 20 ambulancias sanitarias, que han de constituirse otros tantos carros hechos *ad hoc* con destino a Cuba.

El Sr. Azárraga leyó el telegrama de Cuba que publicamos anoche, y manifestó que el general Weyler deseaba salir de Cádiz hoy por la mañana. Se acordó telegrafiarle para que esperase la correspondencia, los pasajeros y las monedas que ha de llevar a Puerto-Rico para el viaje.

Todo ha podido conciliarse; todo llegó anoche a las diez a Cádiz, y el *Alfonso XIII* ha zarpado esta mañana para Cuba.

Se habló nuevamente del presupuesto general futuro, de las modificaciones esenciales que en su estructura se propone introducir el Sr. Navarro Reverter, y de la recaudación del semestre último.

Se acordó la adquisición de máquinas perforadoras para la extracción de minerales en los venenos de Almadén, propiedad del Estado.

A propuesta del Sr. Marina se acordó la concesión de la cruz de María Cristina al capitán de fragata Sr. Villamil, en premio a su acertada dirección cuando el *Nautilus* dió la vuelta al mundo.

Dióse cuenta y fueron despachados varios expedientes de competencia entre los ministerios de Fomento y de Hacienda por cuestiones de montes públicos, resolviéndose uno de ellos, que creemos es de la provincia de Cuenca, en conformidad con el parecer de la minoría del Consejo de Estado.

La disolución de Cortes.

No se ocupó de este asunto el Consejo, según afirmó el Sr. Cánovas ante varios periodistas al salir de la presidencia.

Añadió que siendo este asunto de exclusiva competencia, por su índole esencialmente política, y no pudiendo tener duda de la perfecta conformidad de sus compañeros, cuando creyese llegado el momento propondrá una solución.

Después afirmó, contra la opinión de los partidos antillanos, que las elecciones pueden verificarse en Cuba.

Los colegios electorales—dijo—se abrirán en toda la isla y habrá votación... donde pueda verificarse.

DECLARACIONES

del Sr. Montero Rios.

Sevilla 27 (6:30 tarde).—El presidente del Senado, D. Eugenio Montero Rios, se halla delicado de salud.

Hace dos días que no sale de sus habitaciones del Hotel de Madrid, en donde se hospeda.

Los liberales se villanos estaban interesados por saber lo que el Sr. Montero Rios opina, como presidente del Senado, acerca de la disolución de las Cortes.

El Sr. Montero Rios ha satisfecho la curiosidad de sus correligionarios, por quienes he conocido las opiniones de dicho hombre público.

«Creo que no transcurrirá el mes de Febrero—ha dicho el presidente del Senado—sin que el Sr. Cánovas disuelva las Cortes o sin que gobiernen los liberales.

Desde que están los conservadores en el poder le han prestado los liberales un apoyo decidido. Esto ningún conservador se atrevería a negarlo.

Y si hasta ahora le ha ido bien al gobierno, ¿qué razón hay para pensar que le vaya mal en adelante?

Después decir recientemente el Sr. Sagasta en *La Iberia* que en las actuales circunstancias el partido liberal apoyará unánime al Sr. Cánovas, ¿qué más se quiere?

«Cabe dudar de la palabra del jefe del partido liberal?»

La única razón que podría explicar esta desconfianza la sugiere la malicia. Cree el gobierno que la mayoría le trataría mal, pensando en lo mal que el gobierno ha tratado a nuestros amigos en provincias, desde que las Cortes se cerraron.

Claro es que el gobierno querría tener unas Cortes propias, identificadas con su pensamiento y prontas a seguirle en todas las cuestiones políticas que se presenten.

«A qué trastornar el país con elecciones, y a qué pretender realizarlas en Cuba, cuando es imposible, como han dicho los reformistas y los autonomistas?»

Ahora no conviene el poder a los liberales, ni lo desean.

Con la guerra, los conservadores quedarán quebrantados, y será necesario que recojan el poder los liberales.

Entonces les queda mucho que hacer, si la guerra se alarga, consumiendo los recursos del Erario público.

Tengo el convencimiento de que la isla de Cuba seguirá siendo española; pero precisa mucha actividad para acabar pronto la guerra y evitar la ruina del país.

Se ha perdido mucho tiempo.

Ahora, con la estación de las lluvias, vendrá la inacción, y tendremos que seguir enviando millones de pesos, porque no vamos a traer el ejército a España mientras está lloviendo en Cuba.

Si es urgente acabar la guerra, España necesita que acabe pronto.—(De *El Liberal*).

CRÓNICA LONDONENSE

La muerte del príncipe de Battemberg.—Dolor de la familia real.—Telegramas de pésame.—El bautizo del hijo del duque de York.

Londres 28 de Enero.

La muerte del príncipe Enrique de Battemberg ha causado penosísima impresión a la reina Victoria, quien profesaba al magnífico príncipe el cariño de una verdadera madre. La infausta nueva llegó a Osborne en el momento en que S. M. se hallaba en la mesa tomando lo que los ingleses llaman el *primer almuerzo*, el desayuno de nuestro país.

La reina sufrió una impresión terrible, y conociendo el amor entrañable que su hija la princesa Beatriz sentía por el que acaba de espirar, quiso por sí misma comunicar a aquella la tremenda noticia. En el primer momento, la princesa no pareció darse cuenta de lo que ocurría; su estupor fué tan intenso que la dejó como anonadada, y sólo al cabo de un rato pudo prorrumpir en desgarradores sollozos. Desde entonces la desdichada viuda no cesa de llorar y permanece concurrida en su habitación, rodeada de sus cuatro hijos, de los cuales, el mayor que tiene nueve años, muéstrase inconsolable ante la pérdida de su padre, a quien adoraba.

La enfermedad que ha llevado al sepulcro al príncipe Enrique, cuando solo contaba treinta y siete años, ha sido una fiebre perniciosa contraída en Náyia, donde el deber de sostener el honor de su patria adoptiva, habíale llevado pocas semanas hace.

Los médicos, sin embargo, no creían en un desenlace funesto y el viernes último, a fin de conseguir su curación con un cambio de aires, el príncipe había sido embarcado a bordo del crucero *Blonde*, que debía llevarle a Capa-Coast-Castle y de allí a las islas Madera. El agusto enfermo parecía, a pesar de hallarse muy débil, soportar bastante bien la travesía, cuando un nuevo acceso de fiebre que se presentó en la noche del 19 al 20, vino a agotar las fuerzas del príncipe, el cual espiró en la mañana del lunes dulcemente y sin sufrimiento alguno, al menos en apariencia.

Según es costumbre, tan luego como la triste noticia fué comunicada a S. M., bajáronse los *stores* de los palacios de Buckingham, de Marlborough House, residencia oficial del príncipe de Gales, y de Saint James Palace, habitado por el duque de York.

El príncipe de Gales se hallaba en Sandringham cuando un telegrama llegó anunciándole el fallecimiento de su hermano político. S. A. marchó aquella misma tarde al lado de su augusta madre, cuya salud, como podrá suponerse, se ha resentido algo bajo el peso de tan tremenda desgracia, y más aún al ver el desconsuelo de su hija preferida, la princesa Beatriz. En Osborne se encuentran actualmente la princesa Luisa, hija de la reina, y su esposo el marqués de Lorne.

Lord Salisbury envió en el acto un despacho al embajador de Alemania, y éste a su vez comunicó la noticia a su soberano, quien se apresuró a enviar a su augusta abuela y a la princesa Beatriz un sentido y afectuoso telegrama.

De todas partes afluyen a Osborne expresivos mensajes de pésame, habiéndose recibido telegramas de todos los soberanos y jefes de Estado. Asimismo, multitud de personas ilustres han acudido a la residencia real con el fin de poner su firma en el libro dispuesto al efecto.

A las doce de ayer, el siguiente parte oficial fué publicado en Osborne:

«La reina y la princesa Beatriz, a pesar de la pena y tristeza que embargan su ánimo por la pérdida del que tan rápida e inesperadamente acaba de serles arrebatado, se encuentran en un estado de salud bastante satisfactorio.»

El crucero *Blonde*, portador del cadáver del príncipe Enrique, ha partido ya de Sierra Leona, y llegará a Portsmouth el 4 de Febrero.

Un *yatch* real irá a Flushing, donde se embarcarán los personajes de la familia de S. M. que hayan de recibir y acompañar a Londres al cadáver.

A éste se le tributarán los mismos honores que se dispusieron cuando la muerte del duque de Albany.

En todos los puertos ingleses los buques han aparecido con la bandera a media asta.

El mes de Enero parece ser fatal a la reina Victoria, pues en dicho mes murió su padre; murió también el duque de Clarence, uno de los nietos más queridos, y acaba

de fallecer el príncipe Enrique, a quien consideraba como un hijo y en quien cifraba la esperanza de ser apoyo y consuelo de la princesa Beatriz, el día en que el señor llamase a sí a la soberana de la Gran Bretaña.

El bautizo del hijo segundo de los duques de York se celebrará muy en breve, sin pompa alguna, en el palacio de Sandringham, donde acaba de recibirse la magnífica jarra de oro que para dicha ceremonia ha regalado a los duques el Consejo municipal de Edimburgo. Siguiendo la costumbre establecida en la familia real inglesa, se bautizará al tierno niño con agua del Jordán.—X.

Weyler en Cádiz.

Embarque en el «Alfonso XIII».—Cádiz 27 (10:40 noche).—A las diez de la noche ha embarcado el general Weyler en el *Alfonso XIII*, que le ha de conducir a Cuba.

Saltó a tierra a las siete y media, acompañado de los generales Ahumada, Aldama y Bernal y de sus ayudantes. Los muelles estaban desiertos.

No se esperaba que a esa hora bajara a Cádiz el general.

Se dirigió con el Gobierno civil, para saludar al gobernador, y con éste a casa del alcalde, a quien no encontraron.

Pasaron después al Gobierno militar, donde las autoridades tomaron café.

Llegada de otras generales.—A las nueve de la noche llegaron en el correo los generales Ochando, Arolas, Barceñas y Melguizo, quienes marcharon desde el andén al Gobierno militar.

La impresión que su presencia produjo en el general Weyler fué de satisfacción inmensa.

Los abrazó diciendo: «Volvemos a reunirnos los que siempre estuvimos juntos. Ya puede temblar esa canalla filibustera.»

Estrechando entre sus brazos largo tiempo al general Arolas, le dijo rebosando de alegría: «Tenemos que dejar el palabreo bien puesto, y demostrar que los que servimos en Filipinas servimos en todas partes. Y no tenemos más que hablar.»

En el Casino.—Weyler, Ahumada y Bernal, invitados por el Casino Gaditano para tomar Champagne, fueron al aristocrático Circolo acompañados por una comisión de socios.

Los demás generales se quedaron a comer en el Gobierno militar.

El Casino estaba lleno de socios. Weyler, con visible satisfacción, dió las gracias por tantas muestras de afecto.

Recordó que en el caso de perderse la isla de Cuba se arruinarían Cádiz y Santander.

«La patria—añadió—ha puesto en mi sus esperanzas. Yo procuraré cumplir sus deseos, y quiera Dios darme la suerte que siempre me acompañó.»

El presidente del Casino, Sr. Viesca, pronunció un brindis patriótico.

Weyler visitó después los salones de la Sociedad.

Hablando luego el general con los socios del Casino, dijo: «son los espías no tendré compasión; no soy cruel, sin embargo; esa fama es injusta, pero emplearé el sistema represivo y no el preventivo; no fusilaré a los prisioneros, a menos que lo hagan los insurrectos con los nuestros; a las violencias que cometen los insurrectos no debe contestarse con benignidades y tolerancias que perjudican.»

A las nueve y media de la noche salió con dirección a los muelles.

Le acompañaron casi todos los socios del Casino.

En la puerta y en las calles del tránsito había multitud de curiosos, que se atropellaban por aproximarse al general.

Todos se desahucaban respetuosamente. La multitud se dirigió a los muelles detrás de los generales, que se embarcaron, como he dicho, a las diez.

Los generales llegados en el correo, fueron recibidos en la estación por el elemento militar.

Después de comer en el gobierno, se embarcaron.

El correo zarpará definitivamente a las ocho de la mañana.

El Sr. Weyler ha dirigido al alcalde de Barcelona un expresivo telegrama reiterándole su gratitud por las pruebas de afecto que ha recibido de los catalanes y asegurándole que desea hacerse digno de la confianza que ha merecido realizando las esperanzas cifradas en su persona.

BOSCH-URBINA

Mientras algunos periódicos llaman la atención de que el juez Sr. Lopez de Sá estuviera ayer en la Presidencia del Con-

sejo, La Epoca escribía anoche estas palabras, que parecen augurar el término de un sumario:

«Muy en breve se terminará la instrucción de este proceso, y se asegura que con un procesamiento.»

Profecía ministerial de que se debe tomar nota.

NOTICIAS DE SOCIEDAD.

Los lunes de la marquesa de Aguir continúan muy favorecidos.

A la amable dama secundaban anoche en la grata tarea de recibir, sus sobrinas María Luisa y Victoria O'Donnell y Mercedes Muñoz Vargas y su distinguida prima Milagros Vargas.

Anoche hubo una reunion en petit comité en casa de los marqueses de la Romana.

Entre otras damas, concurren las duquesas de Montellano y de Plasencia, la marquesa de Irujo, la condesa de Agrela y la baronesa Wedel.

La condesa de Torre-Arias ha dado a luz, con toda felicidad, una niña.

En breve ingresará en un convento de esta corte una de las hijas de un conocido diplomático que no ha mucho ha sido agraciado con un título de Castilla.

Consignamos con mucho gusto que ya ha desaparecido el peligro de las enfermedades que sufrían las marquesas de Pozo Rubio y de San Miguel das Penas.

La hija de los condes de Revillagigedo continúa mejor.

Otra señora de la aristocracia que ha estado peligrosamente enferma en la capital de Aragón, la baronesa de Terranova—madre de la duquesa de Terranova—sigue también mejorando de la pulmonía que puso en peligro su existencia.

El senador Sr. Rizo se encuentra también un poco mejor.

Se ha concedido el título de condesa de Bugallá a la distinguida señora doña Adelaida García, viuda del ministro que fué de Gracia y Justicia, D. Saturnino Alvarez Bugallá.

NOTICIAS DE LA CAMPAÑA

Varadura de un barco

Habana 27.—Apareció el vapor mercante Julia, varado en un punto de la costa inmediata a Batabanó; el accidente ha sido casual, y no puede extrañar por ser muy peligrosa la navegación en aquel litoral, donde abundan los cayos y los bajos.

El vapor Julia venía el general Canella, quien no ha sufrido ni un contra-tiempo fuera del producido por el consiguiente retraso.

El general Canella llegó sin novedad a la Habana.

Quintín Banderas.

De varios poblados de la zona salitral de Trinidad, según telegrafían a El Imparcial, comunican que el cabecilla Quintín Banderas, obedeciendo órdenes de sus jefes, examina cuidadosamente todos los caseríos, obligando a cuantos hombres encuentra a unirse a las partidas.

De este modo y por primera vez desde que la guerra ha empezado, se ejerce por los rebeldes un reclutamiento forzoso.

Una partida estuvo ayer en el barrio rural de Río de Ay, donde quemó la iglesia y destruyó el ingenio Palmario.

Témese que Quintín Banderas trate de atacar por sorpresa la población de Trinidad.

Las autoridades militar y gubernativa de esta población, conocedoras de tales proyectos, han convocado una reunión de mayores contribuyentes.

Celebrada esta reunión, se ha evidenciado en ella el mayor entusiasmo.

Por unanimidad acordaron los reunidos inaugurar una suscripción que inmediatamente se vio llena de firmas respetables é importantes donativos.

Acordóse también crear una compañía de infantería urbana y añadir un refuerzo al tercio de voluntarios de la localidad.

Otras noticias.

Por gente llegada el domingo a la Habana de Pinar del Río, se sabe que el cabecilla Bermudez murió dos días después de ser herido en el encuentro con la columna del general Luque.

Dicho cabecilla fué enterrado en una finca próxima al lugar del encuentro.

También aseguran los viajeros de Pinar del Río que en dicho encuentro resultó gravemente herido el bandido Gallo Sosa.

Acaba de saberse que una partida insurrecta hizo desearriar entre Guanajay y San Antonio Baños el tren que se dirigía a la Habana.

Los insurrectos no satisfechos con esto, incendiaron todos los coches de que se componía el tren.

Esto no llevaba escolta, porque la Compañía carece ya de los carros blindados.

Calixto García.

Dice una carta del Heraldo: «Como por lo visto (dice el Sr. Gallego) no estamos para gozar mucho tiempo de satisfacciones, se me da la noticia de haber desembarcado Calixto García en la Enseñada de Majana, al Sur, en la parte más estrecha de la isla.

Esto ya lo sabía todo el mundo. La censura me lo tuchó en un cable de hace cuatro días.»

Observaciones.

Nada ménos que de cinco encuentros se hace mención en el despacho oficial de la Habana que ayer, á última hora de la tarde, se facilitó á la prensa, ocurridos todos fuera del campo de operaciones en que manobran Máximo Gomez y Maceo. A estos no hay noticias de que se les haya vuelto á ver.

Se sabe, sin embargo, que los insurrectos detuvieron un tren y lo incendiaron, cerca de San Antonio de los Baños, entre Guanajay y la Habana, precisamente en uno de los puntos que mejor guardados debían estar.

LA PRÓXIMA EXPEDICION.

Anoche conferenció con el general Azórraga el representante de la Compañía Tras-

atlántica. El objeto de esta entrevista fué el de acordar las fechas de las expediciones en que se han de embarcar las tropas destinadas á Cuba y la elección de los barcos de aquella Compañía, de manera que el servicio quede regularizado.

El embarque comenzará el día 13 en diferentes puertos.

En el ministerio de la Guerra se ocupan en los actuales momentos de todos los trabajos preparatorios para hacer llamar al servicio activo, con destino al ejército de Cuba, 17.000 mozos del actual reemplazo que se hallan con licencia ilimitada, y que serán destinados á cubrir las bajas causadas por el nuevo contingente que en el próximo mes irá á reforzar el ejército de Cuba.

LAS CIGARRERAS DE SEVILLA.

Durante el día de ayer más de cien guardias civiles han rodeado la Fábrica de Tabacos de aquella capital.

Las tropas estuvieron acuarteladas. Muchas cigarrerías se aproximaron á la Fábrica, pero no intentaron nada contra ella, vistas las precauciones tomadas.

La Fábrica se prepara á pagar los jornales atrasados, que importan 80.000 duros.

Si las cigarrerías siguen en actitud pacífica, se reanudarán los trabajos inmediatamente.

Hoy parece que las cigarrerías se reunirán en los jardines de Cristina, inmediatos á la Fábrica, y que piensan llevar á sus hijos, á fin de impedir que las fuerzas públicas las ataquen para disolverlas.

MOTINES.

En los pueblos de la provincia de Lugo siguen los motines á la órden del día.

A los que hubo hace pocas semanas en Cenlada y Arnesto, y por los que hay procesadas 23 personas, ha seguido el sábado el del vecindario de Ferreiros de Balboa y de otros lugares inmediatos á Beorrea.

En estos se amotinaron contra el agente ejecutivo del municipio de Beorrea, que acompañado de la Guardia civil, iba con objeto de hacer embargos por débitos del impuesto de granos correspondiente al año económico de 1890-91.

Los vecinos de Ferreiros y de los pueblos aludidos se reunieron á una señal convenida—el toque de la campana de la iglesia—cerraron las casas y en manifestación tumultuosa, dando gritos subversivos, pidieron «la cabeza del agente», disparando tiros y piedras contra la casa donde estaban el agente y los guardias, llegando hasta el extremo de querer quemar el edificio.

La Guardia civil hizo varios disparos al aire; pero como la actitud de los amotinados era amenazadora y la referida fuerza escasa, se retiró, sin querer hacer uso de las armas, á pernoctar fuera de Ferreiros.

Se están reconcentrando más fuerzas, reclamadas por el teniente que manda la que salió del citado pueblo.

Han sido detenidas tres personas, entre ellas un alcalde de barrio, que no prestó á la banemerita el debido auxilio.

Se instruye sumario, y se cree que se harán muchas prisiones.

Los ánimos se hallan excitadísimos.

LOS PROGRESISTAS DE LA DERECHA.

Por fin, después de los aplazamientos y dificultades que impidieron á los republicanos progresistas de la derecha celebrar su Asamblea el 15 del pasado Noviembre, la junta directiva de dicho partido ha dirigido una circular á sus correligionarios, convocando á una Asamblea que se verificará el día 11 de Febrero, aniversario de la proclamación de la República.

Firma la circular el presidente de la junta directiva, Sr. Muro, y el secretario señor Sanchez.

TELEGRAMAS

Dimisión de un ministro.

BUDAPEST 27.—El ministro del Interior, Sr. Fleva, ha presentado la dimisión de su cargo, por hallarse en desacuerdo con varios de sus colegas en el gabinete rumano.

La escuadra volante inglesa.

LONDRES 27.—Se ha retrasado la marcha de la escuadra volante inglesa, á consecuencia del fallecimiento del príncipe de Battenberg.

Muerte de un Embajador.

BERLIN 27.—El general T. Ruoyon, embajador de los Estados Unidos americanos en esta capital, ha fallecido, víctima de una apoplejía fulminante.

Espadas de honor.

ROMA 27.—Se ha abierto en Nápoles una suscripción popular para ofrecer espadas de honor á los oficiales de la guarnición de Makkalé.

Condecoraciones.

BERLIN 27.—Con motivo del cumpleaños del Emperador Guillermo, ésta ha conferido diferentes condecoraciones al príncipe de Hohenzolne y á varios de los ministros.

Noticia desmentida.

BERLIN 27.—La Gaceta de la Alemania del Norte desmiente el rumor de que vayan á ser destinados á Venezuela dos buques de guerra con órden de efectuar un desembarco de tropas para lograr el pago de las sumas debidas por aquel gobierno al de Alemania.—Fabra.

Rumor sin fundamento.

LONDRES 28.—Según telegramas oficiales recibidos aquí, carece de fundamento el rumor de que el Sultán de Turquía recibió mal al embajador de Inglaterra.

El príncipe Fernando y el Papa.

ROMA 28.—Anoche llegó á esta capital el príncipe Fernando de Bulgaria, pidiendo una audiencia al Papa con objeto, según se dice, de hablarle de la cuestión relativa al bautismo según la secta escismática del príncipe heredero de dicho Principado.

Se asegura que Su Santidad concederá audiencia al príncipe búlgaro; pero que en manera alguna accederá á los desos de éste ni directa ni indirectamente.—Fabra.

LA "GACETA,"

La de hoy publica las disposiciones siguientes:

Presidencia.

Reales decretos resolviendo á favor de la administración tres competencias suscitadas entre el gobernador de Almería y el vez de instrucción de Purchena.

Fomento.

Real órden cediendo por este ministerio al de Guerra con destino exclusivo al cuerpo de artillería, el histórico Alcázar de Segovia, junto con los parques, edificios y dependencias á él anejas.

NOTICIAS TEATRALES.

Español.

Por indisposición de la señora Dominguez se suspendió anoche en este teatro la función anunciada, que era La mujer de Loh y el juguete Providencias judiciales, poniéndose en su lugar la comedia Lo positivo y La primera postura.

De todas veras deseamos el pronto restablecimiento de tan aplaudida actriz.

Lara.

Anoche se verificó en este teatro la represe de la graciosa comedia de D. Miguel Ramos Carrion, La mamá política. El público celebró las situaciones cómicas de la obra, aplaudiendo en diferentes ocasiones á los intérpretes de la comedia.

En la interpretación se distinguieron las señoras Valverde, Rodriguez y Mavillard y los Sres. Rubio, Arana y Nortés.

Nuestro querido compañero de redacción, Norberto Gonzalez Auriolo, está en estos momentos bajo el peso de una terrible desgracia.

Su anciana y buenísima madre dejó ayer tarde de existir, víctima de la gripe, y cuando su estado no ofrecía serios temores; lejos de ello, cuando por la mejoría iniciada esperaba verla restablecida, tuvo un acceso de disnea que le ocasionó la muerte.

En la faena una señora de arraigados sentimientos religiosos y de grandes virtudes; modelo de esposas y amantísima madre. Tan relevantes condiciones morales hacían que cuantas personas tuvieron el gusto de tratarla le profesaran verdadero cariño.

Por esto, su pérdida será muy sentida en el círculo de sus relaciones.

Su hijo, nuestro querido compañero, que sentía veneración por su madre, sabe que su desgracia la hacemos nuestra, de todo corazón, y le deseamos la mayor resignación para sobrellevar tan rudo golpe.

AL MENUDEO

Elección de senador.

Mañana se reunirá el Claustro de profesores de la Universidad Central, con objeto de ponerse de acuerdo para la elección de senador por dicho centro.

El Sr. Palou, que actualmente representa en la alta Cámara á esta Universidad, aspira á la reelección de dicho cargo.

El padron.

Por real órden del ministerio de la Gobernación ha quedado ampliado el plazo legal concedido para las operaciones del padron vecinal de esta corte.

Cañon falconete.

En las inmediaciones de La Pallera (Cofra) ha sido extraído por una draga un cañon de construcción antigua y de un metro de longitud.

Es de los conocidos con el nombre de falconetes, y está en regular estado.

Junta municipal.

Anoche volvieron á reunirse en el Circulo de la Union Mercantil los vocales asociados, y ante ellos la comision, compuesta por los Sres. Prast, Balza, Buisen, Rodriguez Arias, Fortauet y Gil Machon, dió cuenta del detenido estudio que ha hecho de los expedientes puestos á la órden del día, y que hoy habrán de ser sancionados.

Tan explícitas y claras fueron las notas y datos presentados por la comision gestora, que mereció por su celo y actividad un voto de gracias.

Enterados ya de todo, quedaron conformes los asociados en asistir á la sesion de la Junta municipal que habrá de celebrarse hoy.

Exámenes libres.

Mañana, miércoles, comenzará en la secretaría de la Universidad Central la distribución de papeletas para los exámenes libres de la facultad de Derecho.

A fines de la semana actual comenzarán los exámenes.

La indemnización á España.

Dicen de Tánger que en Larache hay listas varias cantidades en metálico, destinadas para el pago del próximo plazo de la indemnización de Marruecos á España.

El cólera en Marruecos.

La epidemia cólerica ha mejorado en Mazagán y desaparece en Casa Blanca.

El vapor Piélagos reanuda sus viajes á Algeciras; pero dejando en suspenso la tercera expedición semanal.

Pueblo agradecido.

El pueblo de Torralba (Ciudad-Real) ha celebrado grandes fiestas para solemnizar el triunfo obtenido por virtud de la sentencia del Consejo de Estado, en pleito que sostenía con Carrion sobre determinación de límites.

A la memoria de Camacho.

El Ayuntamiento de Cádiz acordó, en su sesion de ayer, hacer constar en acta su sentimiento por la muerte del ilustre hacendista D. Juan Francisco Camacho, y colocar una lápida en la casa donde nació.

Crimen en Lucena.

En este pueblo de la provincia de Córdoba ocurrió ayer un sangriento crimen.

Dos vendedores de hortalizas rieron sobre si era ó no excesivo el precio de una verdura.

Un guardia municipal puso término á la disputa.

Cuando todo parecía arreglado uno de los contendientes esperó al otro cerca de su casa, disparándole un tiro de pistola que le ocasionó la muerte.

El agresor fué preso.

Plata mejicana.

El correo de Cuba ha traído á Cádiz catorce millones de plata mejicana.

Dicho dinero quedará en aquella sucursal del Banco hasta tanto no se reciban órdenes del gobierno.

Dícese que se remitirá á Liverpool para venderla, por creerse de mejor resultado que reaularla.

La salud pública.

Segun El Siglo Médico, el estado sanitario en esta corte es el siguiente:

«Los afectos catarrales y gripales, en sus múltiples manifestaciones, son cada vez más frecuentes, afectando principalmente las formas torácicas y abdominales cuando se acentúan en el sentido de la gravedad. Las bronco neumonías, pleuresías y neumonías catarrales han aumentado en número, y los reumatismos musculares leves son más numerosos que los articulares. Las agravaciones de los padecimientos crónicos de los aparatos circulatorio y respiratorio han hecho aumentar la mortalidad.»

Hey se reunirá, bajo la presidencia del señor gobernador civil, la Junta provincial de Sanidad, con objeto de estudiar los medios oportunos para el caso de que adquiera la gripe carácter epidémico.

Enfermos.

También se encuentra enfermo el senador por Lugo Sr. Darriba Dorrego, que padece una grave afección cardíaca.

Se encuentra más aliviado de la enfermedad que le aqueja el subsecretario de Gobernacion señor marqués de Vadillo.

Título de Castilla.

Se ha concedido el título de conde de Valde Infantas al senador por la capital de Sevilla D. José de Hoyos.

No hay fiebre en Canarias.

Telegrafían de Las Palmas que ha causado allí gran indignación la falsa noticia transmitida á la República Argentina de haberse desarrollado en Canarias la fiebre amarilla, por lo que las precedencias de aquella provincia son sometidas á rigurosa observación en dicha República.

Para limpiar fondos.

El ministro de Marina ha dispuesto se construyan varaderos, con carácter provisional, en el Norte y Sur de la isla de Cuba, con el objeto de que puedan limpiarse con la prontitud necesaria los fondos de los cañoneros que guardan en la actualidad las costas de la gran Antilla.

Reformas del «Pelayo» y «Vizcaya».

Han salido para El Ferrol los acorazados Pelayo y Vizcaya, donde sufrirán importantes reformas, entre ellas la de los aparatos destiladores, á fin de que puedan utilizar el agua del mar para el alimento de las calderas.

Se colocarán á ambos buques tubos lanza-torpedos y se arreglará el servicio de artillería en lo que respecta á la conducción de los proyectiles. Se procurará también que el servicio de descarga se pueda verificar con la mayor rapidez, así como el de la botadura de las lanchas y botes.

Comedor de la Caridad.

En el Comedor de la Caridad fueron socorridas ayer 1.815 personas.

El acorazado «Infanta María Teresa».

En el ministerio de Marina se recibió ayer el siguiente telegrama del director de los Astilleros del Nervion:

«Acorazado Infanta María Teresa, repuesto de viveros y carbon y pintado casco y fondos reglamentarios; probados con perfecto resultado los compartimientos estancos y todo el sistema de achique, los botes de vapor, el servicio motor, los dinamós, los ascensores y cisnes reformados de los cañones de 14, los nuevos filtros de las calderas y todas las máquinas auxiliares; completamente listo para bajar del dique el 30 y salir á la mar aprovechando marea tan pronto como á flote queden ajustados los ejes y probada la maquinaria.»

Ateneo.

Anoche, á las nueve y media de la misma, el Sr. D. José Rodriguez Moureló dió en la sesion de ciencias exactas, físico químicas y naturales del Ateneo de Madrid la primera conferencia, acerca del tema «Las ciencias en 1895.»

El trabajo del docto catedrático, tan meditado y concienzudo como todos los suyos, fué muy aplaudido.

La Sociedad Española de Higiene celebrará sesion pública mañana, á las ocho y media de la noche, en «su local, Montera, 22, bajo, para continuar la discusión de las conclusiones presentadas por el Sr. Valera, acerca del «Aire de Madrid.»

Noticias de Bilbao.

Bilbao 27 (9 n.)

Director Correo.

Esta tarde en el Arenal tuvieron encuentro Carlos Orue, abogado integrista, y el Sr. Verdes Montenegro, redactor de Las Noticias, con motivo de la polémica surgida sobre la Universidad de Deusto.

Un horrible incendio ha reducido á cenizas la fábrica de tejidos de la viuda de Pover.

La brigada de bomberos hizo grandes esfuerzos.

Calculanse las pérdidas en dos millones. La fábrica estaba asegurada.—Lázaro.

Los diputados republicanos.

En la conferencia que celebraron ayer

tarde con el Sr. Pi los Sres. Carvajal y Labra, en cumplimiento del acuerdo tomado en la reunion de las minorías republicanas del sábado, tampoco hubo acuerdo.

El ministro de Gracia y Justicia. Banquete.

Granada 27 (10 n.). Anoche se celebró el banquete en honor del señor conde de Tejada de Valdosera. Asistieron 140 comensales.

El Sr. Rodriguez Bollar, jefe del partido conservador en aquella provincia, inició los brindis, saludando al ministro y solicitando su apoyo para aquella comarca.

El conde de Tejada de Valdosera ofreció exponer al gobierno las necesidades de Granada.

Terminado el banquete se dirigió un telegrama de adhesion al Sr. Cánovas del Castillo.

El Sr. Belmonte.

La enfermedad que padece D. Francisco Belmonte se ha agravado, hasta el punto de poner en peligro inminente su vida.

Deseamos que se pueda conjurar el peligro.

Consulta del Dr. Audet. Valverde, 11.

NOTAS CIENTÍFICAS

Sensibilidad de la retina.—La presión atmosférica y la circulación de la sangre.—Acción de las chispas eléctricas sobre la temperatura local.—Fisiología de las corrientes de alta tension y de alta frecuencia.

Las experiencias últimamente realizadas, de las cuales da cuenta un publicista francés, se deduce que el acrecentamiento de sensibilidad de la retina, sometida á la obscuridad, no es igual para todos los colores de diferente refrangibilidad; nulo para el rojo expectoral, aumenta hasta llegar al violeta, que alcanza al maximum. Tampoco afecta dicho acrecentamiento de sensibilidad á ambos factores de la sensacion determinados por las radiaciones simples, esto es, la claridad y la intensidad luminosas, sino que el color, al tiempo que parece más luminoso, parece menos saturado de blanco.

En cambio, parecen más blancos los colores espectrales más puros bajo una débil intensidad, excepcion hecha del rojo. Tal acrecentamiento de sensibilidad de la retina sometida á la obscuridad, no se produce en la fovea. La impresion de la luz no se opera del propio modo en los bastoncillos que en los conos, cuyos elementos anatómicos dan al sensorio diferentes sensaciones.

La luz sobre la retina determina modificaciones físicas directamente apreciables, unas en la púrpura retiniana, otras sobre el pigmento, y unas terceras sobre las formas de los conos y de los bastoncillos. La acción de la púrpura es análoga á la de los fenómenos de fluorescencia ó de fosforescencia. Los bastoncillos y la púrpura están en relacion con una función especial de la retina, consistente en la adaptación á las diferencias de intensidad de la luz ambiente y la vision nocturna.

Segun los experimentos de Levy, comunicados á la Sociedad de Biología de Berlin, parece que la presión atmosférica no tiene influencia sobre la circulación de la sangre, tanto si se opera en el aire refractor y á una tension de 420 y 400 milímetros, como en el aire comprimido bajo una presión de 1.200 milímetros. En ambos casos los resultados han sido negativos: ni la rarefacción ni la presión del aire han modificado la velocidad de la corriente sanguínea.

Con objeto de conocer exactamente cuáles son las modificaciones térmicas producidas en la piel por la chispa eléctrica, M. Bordier ha practicado varios experimentos, sirviéndose de los termómetros de Bureau y de Seguin, apreciando siempre cierta elevación de temperatura, mucho más elevada cuando actúa el polo positivo que el negativo.

Este fenómeno térmico origina acciones vaso-motoras, manifestadas exteriormente por hiperemia cutánea, y más tarde por flictenas si el experimento ha durado algunos minutos. Esto explica la favorable acción de las chispas electro-estáticas cuando son empleadas en algunas neuritis y neuralgias.

Las corrientes farádicas de alta tension y de alta frecuencia, así como tienen la propiedad, en apariencia, de ser insensibles, conforme ha demostrado Tesla, d'Arsonval y otros electrotraps, del propio modo resultan impotentes para tatarizar los músculos, y, por el contrario, determinan su relajación, contradiciendo igualmente una muy lógica a priori conclusión.

Así lo ha demostrado Wedeny desde hace ya algun tiempo, probando, además, que tal relajacion muscuar no depende del agotamiento de su excitabilidad ó de la del nervio motor, pues basta disminuir la intensidad ó la frecuencia de la corriente para que el músculo cumpla inmediatamente energicas contracciones (irritacion optimum) ó aumentarla de nuevo para determinar otra vez la relajacion (irritacion pessimum). Este estado se explica por una como inhibicion de las placas terminales.

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DE LA REINA

Hoy por la mañana ha puesto á la firma de S. M. la Reina el ministro de Hacienda los siguientes decretos:

Nombrando delegado de Hacienda de Alicante á D. Pedro Ortega y Diaz, que en la actualidad lo era de Córdoba.

Casa secretario del Gobierno civil de Madrid. También se ha nombrado oficial del ministerio al ex-gobernador D. Tomás Arderius.

TELEGRAMAS DE LA TARDE

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Hundimiento.

LONDRES 28.—A la fecha de las últimas noticias han sido retirados de la «Tglowtown» 18 nuevos cadáveres de los obreros sepultados por hundimiento, de que dió cuenta el telegrafo.

La cuestión de Oriente.

LONDRES 28.—Un despacho de Viena, publicado en el periódico Daily News, supone que el gobierno ruso ha obtenido el consentimiento de todas las potencias, excepto de Austria, para la desmembración y reparto de Turquía. Según dicho despacho, el objeto del reciente viaje del canciller príncipe de Hohenlehe a Viena, era el obtener la adhesión a dicho pensamiento del gobierno austriaco.

El príncipe Fernando.

ROMA 28.—Ayer mismo fué recibido por Su Santidad Leon XIII el príncipe Fernando de Bulgaria, con el objeto ya telegrafado en despacho anterior. El Papa, que dispensó muy cariñosamente al príncipe, negó terminantemente su autorización para que el hijo de este príncipe Boris, ingrese en la Iglesia ortodoxa.

La coronación del Czar.

PARIS 28.—Va a pedirse a las Cámaras un crédito extraordinario de 75.000 francos, para que Francia esté representada en la coronación del Czar, que se verificará, como es sabido, el 12 de Mayo próximo.—Fabra.

ITALIA EN AFRICA.

ROMA 27.—Con motivo del levantamiento del cerco de Makallé, se han repetido las manifestaciones de entusiasmo en esta ciudad. El Ayuntamiento en corporación, acompañado de varias asociaciones, se dirigió a la plaza donde se levanta el monumento conmemorativo de la batalla de Dogali, pronunciándose patrióticos discursos, al final de los cuales la muchedumbre prorumpió en vivas a Italia y al ejército.

ROMA 28.—Las noticias recibidas esta madrugada de Massauah son, al parecer, muy satisfactorias. El mayor Galliano se ha visto obligado a suspender su marcha. Se supone que los askaris han sido asesinados, y es posible que Galliano haya sufrido la misma suerte.

Estos telegramas infunden vivísima inquietud, temiéndose que lejos de terminarse la guerra de Abisinia, será preciso proseguirla con mayores elementos.

Los Sres. Crispi, Mocceni y Sennino celebraron anoche una larga conferencia con el rey.

El gobierno ya tenía algunas noticias que no se han divulgado hasta hoy. Reina grande ansiedad en toda Italia.

ROMA 28.—Un despacho de origen oficial procedente de Adah Agamus, fechado hoy, desmiente en absoluto los rumores que han venido circulando sobre traición de los abisinios respecto a las fuerzas expedicionarias que evacuaron a Makallé.

La columna Galliano continúa su marcha sin obstáculo y se espera que mañana mismo pueda llegar a Adah Agamus.

ROMA 28.—El gobierno italiano se halla decidido a exigir del Negus de Abisinia que reconozca como vigente el tratado que regia con anterioridad a los últimos sucesos de aquella región y a que sean reconocidas las posiciones que habían venido ocupando las fuerzas italianas.

ROMA 28.—Asegúrase que van a ser llamados al servicio activo los individuos que habiendo nacido en 1875, pertenecen hoy a la clase de excelentes de cupo.

EN DEFENSA DE WEYLER.

El Sr. Cánovas, al volver de Palacio, ha manifestado a los periodistas no haberse recibido ninguna noticia oficial de Cuba, siendo lo más probable que no se recibían de ahora en adelante, hasta por la tarde, pues el general María tiene hora distinta de telegrafiar que lo acostumbrado por el Sr. Arderius.

Ocupándose de un suelto publicado anoche por nuestro colega el Herald, en el que hace referencia a una conversación sostenida por uno de sus redactores en el salón de Conferencias con un personaje conservador, en el que parece ser que éste apuntaba suspicacias y temores de no ser de los hombres más adictos a la Monarquía el general Weyler, ha dicho que éste en todas las poblaciones cuyo mando había desempeñado, había dado pruebas de adicto a las instituciones, dando vivas repetidas veces a nuestras instituciones.

No quiero con esto negar—añadió el señor Cánovas—que tales palabras hayan sido oídas por un redactor del citado periódico; lo único que deseo hacer constar es que yo no participo de la opinión de ese conservador, y que creo al Sr. Weyler antiguo amigo mío, monárquico de corazón.

Una de las cosas—terminó el presidente—que allí se dicen, y que parece haber dado alguna fuerza a la idea, cual es el ser acompañado por el general Arolas, debo hacer constar que la ida de dicho general a Cuba no ha sido solicitada por el Sr. Weyler, sino que el general Arolas le escribió a dicho general una carta pidiéndole un puesto, cualquiera que él fuese, en la campaña.

A esta carta siguió un telegrama con la misma pretensión. El telegrama me lo presentó a mí el general Weyler para que yo hablara con el ministro de la Guerra, y acordamos consultar a la Reina, quien accedió con gran alegría por tratarse de tan valiente soldado como el general Arolas.

En los pasillos de la Casa de Cánovas ha corrido como muy válido el rumor de que el proceso incoado contra los concejales por el Sr. Gullón, va a ser devuelto por la Audiencia por creer ésta que deben formarse procesos distintos, y no todos englobados como hoy figuran.

En los pasillos de la Casa de Cánovas ha corrido como muy válido el rumor de que el proceso incoado contra los concejales por el Sr. Gullón, va a ser devuelto por la Audiencia por creer ésta que deben formarse procesos distintos, y no todos englobados como hoy figuran.

En los pasillos de la Casa de Cánovas ha corrido como muy válido el rumor de que el proceso incoado contra los concejales por el Sr. Gullón, va a ser devuelto por la Audiencia por creer ésta que deben formarse procesos distintos, y no todos englobados como hoy figuran.

En los pasillos de la Casa de Cánovas ha corrido como muy válido el rumor de que el proceso incoado contra los concejales por el Sr. Gullón, va a ser devuelto por la Audiencia por creer ésta que deben formarse procesos distintos, y no todos englobados como hoy figuran.

En los pasillos de la Casa de Cánovas ha corrido como muy válido el rumor de que el proceso incoado contra los concejales por el Sr. Gullón, va a ser devuelto por la Audiencia por creer ésta que deben formarse procesos distintos, y no todos englobados como hoy figuran.

LAS CIGARRERAS DE SEVILLA.

Sevilla 28 (1'30 t.).

Las cigarrerías recorren las calles céntricas con banderas y gritando que se les dé trabajo y se reemplace al actual jefe.

Ante el temor de que el desorden tome graves proporciones, se han cerrado todos los establecimientos, incluso los cafés, peluquerías, casinos y estancos.

La Guardia civil procura contener el alboroto. Comunicaré detalles.—Pozo.

MAS MÉDICOS

Por el comandante general del apostadero de la Habana se han pedido esta tarde con gran urgencia se envíen a Cuba cinco médicos primeros de la Armada y seis practicantes.

El cuerpo de médicos de la Armada puede decirse que en su totalidad se halla en la gran Antilla, pues la escala de médicos primeros consta de 50 individuos, de los cuales 35 se hallan en la actualidad prestando servicio en aquella isla.

CALIXTO GARCÍA.

LONDRES 28 (Vía-cable Bilbao).—Un despacho de Washington que acaba de recibirse en esta capital, dice que los cruceros Baldighi y Montgomery, y los buques del resguardo de aduanas Horvill, Molano y Colpar, han recibido orden de salir en persecución del vapor Hovins, que ha zarpado del puerto de Filadelfia con el jefe rebelde cubano Calixto García y gran número de filibusteros para realizar un desembarco en las costas de Cuba.

Esta medida del gabinete americano se debe a reclamaciones formuladas por el representante de España, Sr. Dupuy de Lome.—Fabra.

SALIDA DEL GENERAL WEYLER

Cádiz 28 (10'30 mañana).

A las nueve y cuarto zarpó el vapor Alfonso XIII.

Fueron a bordo a despedir al general Weyler el gobernador, el alcalde, el presidente de la Diputación, los generales Rodas y Castillejo y numerosas comisiones del ejército, la marina y la prensa.

El vaporcito en que iban las autoridades acompañó buen trecho al trasatlántico. Los buques surtos en la bahía saludaban al paso del Alfonso XIII con las sirenas, y los pasajeros agitando pañuelos.

Los soldados daban vivas entusiastas. En el muelle y las murallas había muchísima gente.

Dificultades de la campaña. Cádiz 28 (10'45 mañana).

El general Weyler, al recibir algunas comisiones, dijo que entre las dificultades de la campaña, había que contar la situación económica y no poderse mandar más soldados hasta el próximo invierno.

Dice que cuando llegue a Cuba imprimirá gran actividad a las operaciones para limpiar de insurrectos, en primer término, las provincias de Pinar del Rio, la Habana, Matanzas y Las Villas.

Telegramas de despedida. Cádiz 28 (11 mañana).

El gobernador civil entregó a los generales Weyler y Ahumada afectuosos telegramas de despedida del ministro de Ultramar.

El Alfonso XIII ha anticipado cuatro horas su salida.—Mencheta.

Consejo Superior de Agricultura.

Esta tarde ha celebrado sesión el Consejo Superior de Agricultura, bajo la presidencia del Sr. Gomez de la Serna, y con asistencia de gran número de vocales.

Se despatcharon dos expedientes de gran interés, referentes a conducción de aguas. Se discutió con bastante detenimiento una proposición del señor marqués de Zafra, encaminada a que se publiquen sin más aplazamiento varios reglamentos para la buena aplicación de algunas leyes, entre otras la de caza.

Después de algunas observaciones del señor Rivas Moreno, con objeto de demostrar que de la buena aplicación de la ley de caza depende en gran parte el que se salve la riqueza agrícola de las desventajas que ahora la amenazan, por efecto de perseguirse los pájaros insectívoros de tal suerte, que en algunas comarcas están casi extinguidos, el Sr. Moret propuso que fuera una comisión a conferenciar sobre estos asuntos con el señor ministro de Fomento, idea que fué aprobada por unanimidad, después de usar de la palabra los señores marqués de Zafra, Lopez Martinez, Becerro de Bengoa, Fatigati y otros.

El Consejo volverá a reunirse la semana próxima.

VISITAS A LA PRESIDENCIA

Hoy han llegado a esta órta el gobernador de Asturias, Sr. De Benito, y el presidente y vicepresidente de aquella Diputación provincial, Sres. Muñoz y Suarez de la Riva.

Es de suponer que este viaje obedezca a asuntos electorales.

Una comisión de Linares, presidida por el alcalde, ha visitado esta tarde al Sr. Cánovas, según hemos oído para tratar de cuestiones electorales.

También con el propio objeto ha visitado al presidente una comisión de Málaga.

El conde de la Mortera, que pronto saldrá para la Habana, también ha estado en la Presidencia.

Y por último, el Sr. Moret ha visto al Sr. Cánovas para presentarle a un ex-ministro belga.

EL AYUNTAMIENTO

Junta de asociados.

A pesar de todos los anuncios, la Junta de asociados celebrada esta tarde en segunda citación, ha transcurrido con la mayor tranquilidad, aprobándose casi sin discusión todos los acuerdos del Ayuntamiento, sometidos a la sanción de la misma.

Únicamente hubo discusión entre los se-

ñores Dorado y Abrial sobre el acuerdo relativo al pago de una expropiación.

A la junta asistieron 17 vocales asociados, y los concejales Sres. Urbano, Masip, Peña Costalago, Peño Carrero, Esclava, Dorado, Benito y Valle.

Negociado de Hacienda.

Ha sido encargado del negociado de Hacienda del Ayuntamiento, el antiguo jefe de negociado del mismo, D. Eduardo Vela, redactor de La Correspondencia de España.

NUEVO ARZOBISPO

Zaragoza 28 (2 tarde).

En este momento se acaba de verificar la entrada en esta capital del nuevo Arzobispo.

Ha salido a Casetas, con objeto de recibir al prelado, el gobernador y comisiones del clero, Ayuntamiento y Diputación.

En la estación le esperaba el capitán general interior, Sr. Martignoli; todos los generales que se hallan en Zaragoza y comisiones de todas las corporaciones civiles y militares.

Tanto en la estación como en las calles el gentío era inmenso.

El prelado se dirigió al templo del Pilar, donde oró breves instantes, saliendo después para su palacio donde hubo recepción.

Le han acompañado en el viaje el general y comisario de la orden de Agustinos. Cuenta en la capital con muchas simpatías conquistadas durante el tiempo que residió en Zaragoza.—Mencheta.

El general Despujols.

Hoy por la mañana ha sido recibido en audiencia de despedida por S. M. el general Despujols.

El nuevo capitán general de Cataluña saldrá mañana en el expreso para Barcelona, donde se hará cargo de su destino.

La escuadra.

Ayer tomó posesión del mando de la escuadra de instrucción el contratante don José Roguera.

Hay hoy en Barcelona el cañonero Pilar.

El Sr. Darriba Dorrego.

Nuestro distinguido amigo el senador por la provincia de Lugo, Sr. D. Manuel Darriba y Dorrego, se halla enfermo de suma gravedad, habiéndosele administrado el Viático.

La popularidad y las simpatías que el ilustre enfermo tiene en el distrito de la Universidad, explica las pruebas de cariño que está recibiendo su familia, cuya casa se va invadida de amigos y correligionarios.

Hacemos votos porque el Sr. Darriba recobre su salud.

El gobernador de Alicante.

Con el ministro de la Gobernación ha conferenciado esta tarde el nuevo gobernador de Alicante, Sr. Jorro, que esta noche probablemente saldrá para su destino.

El «Charruco».

Cádiz 28 (11 mañana).

Ha llegado el vapor Charruco con tres millones de cartuchos Maüsser.

Se espera al Cantabria, que viene de Amberes con cañones, montajes y cartuchos con destino a Cuba.—Mencheta.

Vapor-correo.

HABANA 28.—Ayer llegó a este puerto, procedente de Puerto-Rico, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica P. de Se-tráslegui.

Estafadores detenidos.

El delegado de Vigilancia del distrito de Buenavista ha prestado hoy un buen servicio.

Merced a sus activas pesquisas, ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado de guardia un matrimonio catalán, reclamado por el juzgado de San Pablo de Zaragoza, en el cual se le sigue causa por estafa de alguna consideración.

Timo de 2.225 pesetas.

Un sugeto, carretero de oficio, llamado Francisco Lopez Herrero, se ha presentado esta mañana en la Delegación del distrito del Congreso, denunciando que en la calle de Felipe IV le habían sido timadas momentos antes por dos sugetos desconocidos, que se le habían acercado, 2.225 pesetas que llevaba en billetes del Banco de España.

Muerte repentina.

En la casa número 16 de la calle de San Bernabé, ha fallecido esta mañana repentinamente una inquilina llamada Carmen Ramos, de cincuenta años, viuda.

BALANCE DEL DIA

En la dirección de la campaña de Cuba, sin duda se va a cambiar de método, porque antes se creía que más que generales hacían falta coroneles y comandantes; y ahora, con los generales que ya hay en Cuba y los que ahora van con el general Weyler, no bajarán de 22 ó 24 los que allí se reúnan.

A los generales que desempeñan ó desempeñarán cargos militares, hay que añadir los nombres de los Sres. Monroig y Denis, que llevan cargos civiles.

La despedida que el pueblo de Cádiz ha hecho al general Weyler y demás generales y jefes que hoy se han embarcado en el Alfonso XIII, ha sido entusiasta, según dicen los correspondientes.

Dios quiera que todos sean muy afortunados en la noble empresa que la patria les ha encomendado.

De los detalles que publica la prensa sobre el Consejo de ministros ayer celebrado, se infiere que no pudo llegarse, desde luego, a un acuerdo, sobre los extramuros propuestos por el señor ministro de Ultramar.

Nos ha llamado la atención que el ministro haya llevado formulados sus remedios en una extensa Memoria, cuando quizá habría sido más sencillo exponer de viva voz estos remedios, tarso tanto más fácil, cuanto que desde el mes de Marzo es que es ministro el Sr. Castellano, y si se quiere, desde el mes de Julio, en que terminó la información arancelaria, ha habido tiempo suficiente para madurar un plan económico, respecto a los tributos que se pagan

en la actualidad en Cuba, y con relación a la cuestión arancelaria.

El arancel que hoy rige en Cuba procede, como es sabido, de la época del Sr. Romero Robledo, siendo de exención para los productos peninsulares y casi prohibitivo para las mercancías extranjeras.

Como por otra parte, los productos que vienen de las Antillas sufren en la Península las fuertes derechos, los cubanos se quejan amargamente de este trato, que por un lado les hace la vida cara, y por el otro dificulta el envío de sus mercancías a la madre patria.

Al lado del derecho arancelario hay otros derechos transitorios, que son los que ahora se quieren modificar, no se sabe aún con qué criterio, puesto que es contradictorio el que se atribuye a los Sres. Navarro Ravier y Castellano; pero poco se adelantará con este remedio, si subsista la legislación arancelaria, en la forma que dejamos indicada.

Es extraño, de todos modos, que después de tantos meses de estudio, y cuando las circunstancias piden remedios que refuerzan el presupuesto de Cuba y establezcan un régimen de equidad entre las Antillas y la Península, no tenga el gobierno una opinión fija y no haya ya aplicado las soluciones concretas que las circunstancias demandan.

En casa del Sr. Pi se ha reunido esta tarde la comisión nombrada por la minoría republicana en su reunión celebrada hace pocos días en el Congreso, y que quedó encargada de redactar una información ó protesta de los republicanos contra la conducta del gobierno en lo referente a la reunión de Cortés y asuntos de Cuba.

Mañana a las seis se reunirá de nuevo en el Congreso la citada minoría para conocer el resultado de los trabajos de la comisión.

Se ha vuelto a reproducir el motín de las cigarrerías de Sevilla, según el telegrama que por separado publicamos.

De Cuba no se han facilitado esta tarde noticias oficiales.

Un telegrama de Nueva York de la Agencia Fabra dice que ha salido para la gran Antilla, al frente de una expedición, Calixto García.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 28 DE ENERO 1896, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Últimos precios

Table with columns: Dia 27, Dia 28, Diferencia. Rows include 4 0/0 perpét. int. c., Id. id. id., Id. fin mes, Id. fin próximo, 4 0/0 perp. ext. c., Id. fin mes, Id. fin próximo, 4 0/0 amortizable, Billetes Cuba 1886, Billetes Cuba 1890, Banco de España, Banco Hipotecario, Id., obligac. 5 0/0, Id., cédulas 5 0/0, Id., cédulas 4 0/0, Compañía arrendataria de tabacos.

Gambios sobre el extranjero. PARIS A la vista 20,90 por 100 beneficio papel A 3 dias vista, 00,00 por 100 id.

LONDRES

A la vista, lib. esterlina, 80,45 ptas. A 3 dias vista, idem, 00,00. A 60 dias vista, idem, 00,00. A 90 dias fecha, idem, 00,00.

Paris 28 (12'05 tarde).—4 por 100 exterior 61'06. ASPECTO DE LA BOLSA.

De Paris trae la Deuda exterior a primera hora el cambio de 61'06 por 100; ó sea la ventaja de 40 céntimos sobre el de igual hora de ayer.

Esta mejora se ha traducido en nuestro mercado en ventaja parecida en dicha Deuda, y alguna mejora en los demás valores cotizados.

Este pequeño movimiento de alza ha influido, como es consiguiente, en la contratación de giros sobre el extranjero, pues los francos que ayer quedaron con el beneficio de 21'20, hoy cierran con el de 20'90, y los cheques sobre Londres de 30'50 pesetas a 30'45 libra esterlina.

El 4 por 100 interior al contado se ha cotizado a 64'50 y 55 en títulos de la serie F, y 65'55 y 60 en los de la E.

A fin de mes entre 64'45 y 60, terminando a 64'55, y quedando en lo no publicado a 64'40.

A fin del próximo de 64'30 a 64'40, quedando después como corriente el cambio de 64'35.

Primas a igual fecha de 50 céntimos a 64'90 y 65 por 100.

La Deuda exterior de 73'60 a 73'90 al contado; de 73'70 a 73'90 a fin de mes, y de 78'80 a 95 a fin de Febrero.

El 4 por 100 amortizable a 78'10 y 15. Los billetes de Cuba de 1886 de 93'50 a 93'70, terminando a 93'50; pero después queda dinero a 93'60.

Los de 1890 a 92'10 y 25. Según esto, los billetes de 1886 han subido 80 céntimos, y los de 1890 un entero.

Las obligaciones de 250 pesetas del Ayuntamiento de Madrid a 67 por 100.

Un entero más el cambio de las acciones del Banco, siendo sus cambios de 374'50 a 376 por 100.

Las de Tabacos a 188'25 y 50. Las de la Sociedad de Electricidad a 100'90.

Después de la Bolsa. A las cinco.—4 por 100 interior, fin de mes, 64'50; fin del próximo, 61'95.

Bolsa de Barcelona. BARCELONA 28 (3 tarde).

Interior, 4 por 100, 64'57.—Exterior, 4 por 100, 73'57.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Cubas, 1886, 92'62.—Cubas, 1890, 81'75.—Nortes, 24'85.—Colonial, 00'00.—Francia, 21'00.—Oranse, 0'00.—Arnis.

(DE LA AGENCIA FABRA).

Paris 28.—Apertura de la Bolsa de hoy:

Exterior español, 61'06; 3 por 100 francés, 102'30. LONDRES 28.—Exterior español, 60'50.

EL TIEMPO

INSTITUTO CENTRAL METEOROLÓGICO Enero 28 (5 tarde).

La depresión del Atlántico persiste sin variación de su nivel en el mismo lugar entre las Azores y Madera, pero mucho más cerca de las primeras, donde llueve con vientos bonancibles y frescos del Este y Nordeste.

El anticiclón de la Península vuelve a ensancharse hacia el Noroeste. El tiempo es bueno en todas partes y algo nebuloso. Solo ha llovido en algunos puntos del Cantábrico.

En el Estrecho ha empezado a soplar el Levante, poco fuerte hasta ahora.

La temperatura máxima ayer fué de 21º en Sevilla, y la mínima de hoy de 2º bajo cero en Valladolid, Salamanca y Segovia.

En Madrid el día ha sido hermoso, de temple suave, algo acejado y de viento flojo del segundo cuadrante.

La temperatura máxima llegó a 12º, y la mínima a 1º.

Es probable que continúe el buen tiempo, pues parece que se aleja la depresión del Atlántico.

CHARADA.

Todo está prima tercera y no se puede comprar, dijo ayer en la plazuela la mujer de Palomar. Es un dos tres mi marido, y en cuestión de trabajar, cual el mer en la tres prima, en mi se suelo estrellar. Pues a pesar de todo eso, aún no me puedo explicar que con su jornal y el mio no lo podamos pasar.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ (La solución mañana.)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR: QUI NA RIO.

TELEGRAMAS DETENIDOS

Per no encontrar a sus destinatarios, quedaron ayer sin entregar los siguientes: Central.—London: Luckhus, sin señas (Cedacros, 5).—Barcelona: Zapata, Sevilla, 14.—Idem: José Povers, Lima, 17.—Bilbao: María Sorruilo, San Miguel, 23.—Barcelona: Julian Carana.

Norte.—Deja: Francisco Monlliz, Santa Feliciano, 16. Oeste.—Baza: Casimiro Risque, Almenadro, 7, bajo. Noroeste.—Cádiz: Catalina Ortega, Ferraz, 83, tercero. Sur.—Valencia: Inés, Santa Isabel, 25.

CULTOS

Santo de mañana.—San Francisco de Sales y San Mauro.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Salesas (San Bernardo), donde se celebrará solemnemente fiesta a San Francisco de Sales: por la mañana habrá misa mayor en la que predicará el Sr. Herce, y por la tarde, preses y reserva.

En las Salesas (Chamberi), se celebrará también fiesta a San Francisco de Sales, predicando un P. de la Compañía de Jesús.

En el Caballero de Gracia ejercicios de la Escuela de María, predicando a las tres el P. Aguilár.

En las Niñas de Leganés sigue la novena de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, predicando los Sres. Berrocal y P. Sedano.

En San Marcos y San Sebastian, continúa al anochecer la novena de San Blas.

En San Pascual, Esclavas y Reparadoras, Jubileo perpetuo.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia ó de la Cabeza en San Ginés.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

Teatro Real.—51 de abono.—Turno 8.º —A las 8 1/2.—Otello. Español.—15 miércoles de abono.—A las 8 1/2.—La mujer de Loth.—Providencias judiciales.

Comedia.—4.º serie

SERVICIOS

COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinacion a puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacifico

LINEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ho-Ho y Cebu y combinaciones a Kurrachet y Bushire (Golfo Persico)

LINEA COMERCIAL DE PUERTO-RICO

El dia 8 de Santander y el 4 de Coruña, el vapor de Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para los puertos de Puerto-Rico, Cuba, Méjico, Costa Rica y Pacifico.

LINEA DE BUENOS-AIRES

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo

LINEA DE FERNANDO POO

con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

SERVICIOS DE AFRICA

Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

SERVICIO DE TANGER

El vapor JOAQUIN DEL PIRLAGO sale de Cádiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía les hace alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en Madrid, Puerta del Sol, 13.

EL REY DEL TOCADORI

LA ROSARIO

GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS

LOS TIROLESES

EMPRESA ANUNCIADORA

Aplicas preparadas. Anuncios en todos los idiomas conocidos. Combinaciones especiales de periódicos, con grandes ventajas para los anunciantes.

Se vende papel por mayor, en la Administración de este periódico, San Méndez, 30 y 32.

Leyes de Hacienda de España

D. LEON MEDINA Y D. MANUEL MARANON

Abogados del Hambre Colegio de Madrid

Se venden estas obras en las principales librerías y Administración de este periódico.

GELLÉ FRÈRES, INVENTORES

Paris. 35, rue d'Argout. NIGRITINE VEGETAL. Tintura para los Cabellos y la Barba.

LOS QUE TENGAN TOS

por fuerte y crónica que sea, tomen las PASTILLAS PECTORALES del Dr. Andreu de Barcelona, y hallarán un prodigioso alivio, tan rápido y seguro, que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

RECOMENDAMOS

a todo el que guste adquirir el Carbon Antracita de LA CALERA, dirija sus pedidos a cualquiera de los puntos siguientes.

- Sauco, 2. Jorge Juan, 4. San Vicente, 35. Ventura Rodriguez, 13. Magdalena, 14. Preciados, 24.

DOLORES DE MUELAS

Desaparecen en el acto, por fuertes que sean, aplicando las Gotas Calmanes de Sanchez Ocaña. Frasco, una peseta, en su farmacia, Atocha, núm. 35.

PROFESOR

Se dan lecciones de Ciencias y Letras a domicilio o en su casa. Precios económicos. —Argensola, 2, 4.º

Se vende papel por mayor en la Administración de este periódico, San Méndez, 30.

RABANO IODADO

DE GRIMAUDT y Cª. Farmacéuticos en París.

El Jarabe de Rabano iodado de Grimault y Cª, es una combinacion del Iodo con el Berro, el Rabano, y la (tioclearia, plantas antiscorbúticas cuya eficacia es popular desde los tiempos más remotos.

Todas las afecciones a las cuales el uso del aceite de hígado de bacalao y de los medicamentos iodados es de necesidad, son combatidas victoriosamente por medio del Jarabe de Rabano iodado de GRIMAUDT y Cª, con la ventajosa circunstancia que es recibido y tolerado fácilmente por los estómagos más delicados, miétras que el aceite de hígado de bacalao, las píldoras y el jarabe de iodo de hierro a menudo ocasionan asco, peso ó accidentes de intolerancia.

Desde hace veinte años, este medicamento dá los más notables resultados en el tratamiento de la Tísis y de las Enfermedades de los niños, es poderoso contra las Escrófulas, el Linfatisimo, la Raquitis, la Infartacion y la Inflamacion de las glándulas del cuello, los Tumores, las Costras y las diversas Erupciones de la piel, de la Cabeza y de la Cara.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAUDT y Cª.

Paris. — Casa GRIMAUDT y Cª 8, Rue Vivienne, 8

Se venden dos casas en Zamora,

señaladas con los números 39 y 41 en la calle de San Torcuato. —Razon en Zamora, en el número 41, y en Madrid, calle de Santa Engracia, 52, 2.º centro.

LAS PÍLDORAS ANTISEPTICAS DEL DR. AUDET

curan la tisis pulmonar y los estarras crónicos del pecho. Calman la tos, modifican la expectoracion, quitan la fatiga y despiertan el apetito. 10 pias. caja en las boticas. Depósito, Capellanos, 1.

IMPOTENCIA Y DEBILIDAD GENITAL

Curacion rápida con la pomada fortificante de Rodriguez de los Rios. Produce efecto maravilloso desde la primera friccion. 1/2 pesetas frasco. Se remite por correo previa libranza de facil cobro.

Fosfato de Hierro soluble

DE LERAS. Farmacéutico, Doctor en Ciencias, Inspector de Academia, Caballero de la Legion de Honor.

Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios elementales de nuestra sangre.

Las píldoras, polvos y grajeas con base de hierro, hasta ahora conocidas, tienen el gran inconveniente de contener el hierro al estado insoluble y, por consiguiente, de recomendar su digestión a un estómago ya enfermo y fatigado.

El Fosfato de hierro de Leras no ocasiona ninguno de esos accidentes. No estríñe ni ennegrece jamás la dentadura. Es un líquido claro y trasparente sin sabor; cura con prontitud.

- La Anemia, La procreidad, Las Galambres de estómago, El linfatisimo, La Palidez, La Lencorrea, El desfalocimiento, La debilidad, Las afecciones nerviosas, El Enflaquecimiento.

Excita el apetito y ayuda la digestion, produciendo los efectos más favorables en las niñas en via de desarrollo, así como regulariza la época mensual de las Señoras.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAUDT y Cª.

Casa GRIMAUDT y Cª, Paris 8, Rue Vivienne, 8

IBARRA Y COMPAÑIA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

Servicio semanal entre Pajajes Gijon y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los puertos hasta Sevilla. —Para más informes, en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquin de Haro consignatario.

SOCIEDAD DE TELEFONOS

Table with 2 columns: Description of service and Price. Includes rates for station, public use, and communication services.

Enero 28) [FOLLETO DE EL CORREO (F. 32

SABINA

La mirada de la vieja tomó cierto aire de espanto; sus labios se estremecieron convulsivamente de un modo tal, que Prosný se acordó.

de que era dinero lo que le habian mandado, así como tampoco que era Mlle. Durand la mujer que se lo habia llevado ó la que se lo habia hecho llevar.

Nada faltaba para hacer cruel esta respuesta, ni la indiferencia del acento, ni la trivial expresion del gesto, ni el profundo desdén de la fisonomía.

Esta respuesta de su tia confundió a Silvestre, no tanto porque le dejaba libre el camino de la muerte, cuanto porque desataba el unico afecto con que contaba en el mundo, al cual le habia sacrificado todo, por el cual, por decirlo así, se habia condenado a la miseria que habia en la actualidad.

sin duda, pero nunca, no obstante, considerados como imposibles; las mil privaciones de la miseria que habia desaparecido de repente; todas esas cosas, que, a pesar de que parecían ridículas que las diga aquí, me veré forzado a hacerlos para demostrar hasta qué punto la pobreza habia abatido aquella alma; tales como un poco de crema para el café, un poco de azúcar para su crema, una taza de caldo antes de comer; un jubón de seda, un chal para no tener tanto frío, una cama menos dura, algunas gotitas de buen vino, suficiente fuego para calentarse; la libertad de no tener que ir a comprar el pan más barato, la comida, las luces, todo esto lo llevaba consigo con el tesoro que habia pillado a su sobrino, de todo esto se habia embriagado ella en esperanza, y no era menos que todo esto a lo que se lo quería hacer renunciar.